

l'honneur de l'explorateur John Palliser, qui, au XIX^e siècle, a arpenté et cartographié les prairies canadiennes vers la fin des années soixante.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures a visité l'Irlande du 31 août au 6 septembre et a rencontré, à cette occasion, le président Patrick Hillery, le ministre des Affaires étrangères, M. Michael O'Kennedy, le ministre des Finances, M. George Colley et le chef de l'Opposition, M. Garret Fitzgerald, peu après la victoire du parti *Fianna Fail* lors de l'élection générale du 16 juin. Étant donné son « lien contractuel » avec la C.E.E., le Canada a mis cette visite à profit pour en apprendre davantage sur l'expérience de l'Irlande au sein de la Communauté. (L'Irlande en est membre depuis quatre ans.) Il a également discuté des liens étroits qui unissent ses forces armées et celles de l'Irlande dans diverses opérations de maintien de la paix de l'ONU.

Les Irlandais ont beaucoup apprécié le Carrousel musical de la Gendarmerie royale du Canada, qu'ils ont été nombreux à voir, du 24 avril au 4 mai, au Festival annuel du printemps de Dublin.

M. Brian Peckford, ministre des Mines et de l'Énergie de Terre-Neuve, a rencontré des représentants irlandais à Dublin (septembre) et discuté avec eux de production énergétique et d'un projet de recherche marine mené conjointement par l'Université de Galway et l'Université Memorial de Terre-Neuve. Du 29 avril au 3 mai, M. Justin Keating, alors ministre de l'Industrie et du Commerce de l'Irlande, a effectué au Canada une mission de promotion des investissements et des exportations auprès des grands hommes d'affaires de Toronto et de Montréal. A Ottawa, il s'est entretenu avec son homologue canadien, M. Jean Chrétien, aujourd'hui ministre des Finances.

Le Canada demeure une des premières sources de capitaux industriels pour l'Irlande. Depuis les années soixante, des sociétés canadiennes participent de près à la prospection minière dans ce pays; d'importants gisements de plomb et de zinc ont été découverts et l'image traditionnelle de l'Irlande, pays pauvre en ressources, s'estompe peu à peu. A l'heure actuelle, les investissements canadiens dans le secteur minier dépassent les 100 millions de dollars. Par ailleurs, des sociétés canadiennes ayant implanté en Irlande des

usines qui fabriquent divers produits, les institutions financières canadiennes y sont en plein essor. Les milieux d'affaires canadiens se sont toujours intéressés vivement à l'Irlande. C'est ainsi que l'Alcan annonçait, en novembre, que débuteraient bientôt les travaux de construction d'une usine d'alumine dans l'île Aughinish, près de Shannon. La réalisation de ce projet, qui fait appel au plus gros placement de capitaux jamais fait dans ce pays (507 millions de dollars), devrait influencer énormément sur l'économie de la région occidentale de l'Irlande. L'usine est censée produire 800 000 tonnes d'alumine par année lorsqu'elle entrera en service en 1982.

Le commerce bilatéral demeure relativement restreint, mais il est diversifié et croît à un rythme rapide depuis quelques années. Les exportations canadiennes comprennent une bonne part de produits finis et leur valeur a presque atteint 30 millions de dollars en 1977.

Pays scandinaves

La chaleur particulière dont sont empreintes les relations entre le Canada et les pays scandinaves tient à leurs affinités profondes nées d'expériences et d'attitudes semblables. Renforcée par les liens culturels qui se nouent entre les collectivités nordiques canadiennes et scandinaves, cette amitié repose sur les similitudes du mode de vie sous un climat nordique, des traditions européennes communes, un attachement aux institutions démocratiques, un esprit pragmatique et, depuis un certain temps, sur un souci commun du bien-être et du développement des populations arctiques. La coopération s'est développée progressivement entre le Canada et la Scandinavie dans les domaines de l'environnement et des questions socio-économiques, entraînant un mouvement croissant de visiteurs dans les deux sens. Le génie novateur des Scandinaves, particulièrement dans les secteurs du bien-être social et des relations de travail, a suscité un certain intérêt chez les Canadiens, qui, souvent, se sont inspirés des modèles scandinaves. Signalons, à titre d'exemple parmi tant d'autres, que le ministre de la Consommation et des Corporations s'est rendu en Finlande et en Suède en décembre afin d'y étudier les politiques et les usages en matière de consommation.